
KLARMACHEN ZUM ÄNDERN!

Umfrage Piraten RT-TÜ

● 4 Fragen die wir den Piraten in RT-TÜ 
gestellt haben:
● Kommunalthemen
● Kommunale Mitarbeit
● Stammtischthemen
● Wünsche
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Kommunalmitarbeit

10; 20%

17; 35%

22; 45%
Ja
Nein
Unsicher
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Kommunalthemen (1/2)
- sozialer Wohnungsbau - attraktive Innenstadt - Kulturpolitik

* Bildung & KiTa * Verkehr * Innenstadtentwicklung bzw Entwicklung von Städten allgemein (vgl. Demografische Entwicklung, Veränderung 
Einkaufsverhalten, etc) ** Verdichtung und Wachstumszweifel * Bürgerbeteiligung (bspw. Bürgerhaushalt, kombinierte virtuelle & reale runde Tische, 
Mitmachplattformen, mehr Information über Gemeinderat, etc)

Baupolitik,Verkehrspolitik beides ist zur Zeit in weiten Zügen bürgerfeindlich und grün egoitisch mit einem Hang zur Doppelmoral.

Bessere Busverbindung in Tübingen mit Anbindung an die Ortsteile, da rund um die Uhr Busse nur vom Omnibusbahnhof an die Uni fahren. Leute 
die zum Beispiel in der Gartenstraße wohnen und in Kilchberg arbeiten sehen alt aus.  Mehr Radwege, um die Gefährlichkeit der Radfahrer auf den 
Hauptstraßen zu unterbinden. 

Bildung Kitaplätze

Breitbandanbindung, Bildung

Bürgerhaushalt

Bus - Fahrscheinloser Nahverkehr, Bürger-Haushalt, 

Die Pendler! Hohe Parkgebühren, schlechte Naldoanbindungen. Die überzogenen Mieten in Tübingen, die viele aufs Land ziehen lassen und schon 
bin ich wieder bei Punkt 1.

Die Piraten sollten aktive daran arbeiten mehr und mehr kommunale Dienste über das Internet anzubieten. Kirchenaustritt, Fahrradboxen, 
Stocherkahnlizenzen, Wohnsitzmeldung, Reisepass und Personalausweiß beantragen, all das sollte online möglich sein.

Fahrradwege stärker ausbauen auch Richtung Nachbargemeinden. Wasserkraftwerk in K-Furt mit neuen Turbinen austatten(dadurch höherer 
Wirkungsgrad)

Haushaltkonsolidierung, Kindergärten, Schulgebäude die Schalldämpfung weiterentwickeln, Thema war bei europäischen "Hörstadt" Linz, z.B. 
Sitzungsräume bei Kommunen, Landtag, etc. sind schallgedämpft, dagegen sind Klassenzimmer + Kindergartenräume im Normalfall eben nicht 
schallgedämpft, habe das selber in Erfahrung gebracht in Sankt Johann + Lichtenstein weil wir selber 4 kinder haben. Die Entfernung zu der 
Tübinger Kommunal-AG ist mir einfach zu weit. hervorragend, daß wir Piraten mit dem Jürgen Steinhilber einen Mandatsträger im Tübinger Stadtrat 
haben. ahoi Hariolf
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Kommunalthemen (2/2)
Ich denke Themen ist im Gemeinderat nicht ganz so wichtig oder gefragt. Nachhaltigkeit der Enscheidungen und "gesunder" Menschenverstand vor 
Profit, geht das vor, daraus ergibt sich das eine oder andere Thema...Bildung, Verkehr, Umwelt usw.

Innerstädtischer Verkehr:  - bessere Radwege und so höhere Sicherheit für alle Bürger - kostengünstigeres Öffentliches Verkehrsnetz um jeden das 
Busfahren zu ermöglichen und den Verkehr zu entlasten 

Ja also wenn keine bestimmten Themen zur Verfügung stehen dann würde mich in Sachen Sozialwesen oder Fragen zur Bildung - Kidta 
Angelegenheit ,etc. schon sehr interessieren da man jetzt schon erkennen kann das ich für mehr Gerechtigkeit in unserem Staat einstehe .  Solltet 
Ihr aber bestimmte Themen vorgeben dann höre ich mir das Sicher auch gerne an !  Wann und wo findet das statt ?   MfG. Michael Hugger von 
Service rund um Haus und Garten  Homepage : www.haus-hof-und-gartenservice.de.rs  Wenn Interesse besteht  !

Kontakt von Uni und Stadt, Campusplanung.

ÖPNV, Wohnraum, Stadtentwicklung

Stadtentwicklung Finanzen Image der Stadt

Tempo-30-Wahn in Tü und Umgebung

Transparenz der öffentlichen Ausgaben und Einnahmen; Mich würde im Besondern interessieren, ob die gelben Seiten und Telefonbücher Zuschuss 
aus öffentlichen Kassen erhalten. Die Idee von Telefonbüchern ist inwischen einfach veraltet, und die Leute suchen sich die Nummern im Internet 
raus. Das hat man offenbar auch dort gemerkt, klammert sich aber weiter verbissen an das Geschäftsmodell. Bisher wurde dann an Postfilialen 
immer eine Palette mit den Büchern hingestellt, aber nachdem das offenbar nicht gut lief, wurden die nun jederman zugestellt, was mich sehr 
geärgert hat.

Überwachung in ÖPNV

Umwelt, Soziales, Notwednige Baumassnahmen in und um tübingen( planung verkehr) behindertengerechtes Tübingen-Rottenburg

Verkehr, Kita, Kulturelles, Gesundeit, Migration

Verkehrspolitik (zuviele Blitzer) Wohnungen / Preise für Studenten

Verkehrspolitik, kürzere Wege und weniger Benzinverbrauch durch weniger Restriktionen (Einbahn, Abbiegeverbote, Parkplätze).

vetterleswirtschaft. beamtenwillkür

-Wirtschaft -Finanzen -Bauten
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Stammtischthemen
- Kinderbetreuung/Kindergärten - Stadtbahn TÜ/RT

(Dazu müsste ich endlich mal Zeit für den Stammtisch haben. -> Familienfreundliche Stammtischzeiten)

Abgrenzung zu den Grünen und Strategien um eine Kernkompetenz rund um das Thema Internet und Dienstleistungen über das 
Internet zu etablieren

Aktuelles, TüBus, Bürgerhaushalt

alle

Alten Betreuung 

Bildungsarbeit für benachteiligte Personengruppen

Es müssen Bezahltes Personal vorhanden sein, für IT,öffentlichkeitsarbeit und Verwaltung. Ehrenamtliches Arbeiten zehrt an der Kraft. 
Keiner kann Hauptberuflich  Politik machen neben seinem Beruf.Für Büroarbeiten müssen gute Geister z.B.auf 400 Euro basis 
eingestellt werden.Nur so kann die Idee der Piraten überleben.Jeder der meint es geht auch ohne solls doch probieren.

Genereller Update von Jürgen. Was läuft, was ist heiß derzeit, wo stehen die einzelnen Fraktionen

Grundsätzliches jedes Thema, zu dem wir Experten in Tübingen haben oder einladen können. Aber vor Allem würde ich gerne, abseits 
des Stammtischs, mehr Konferenzen oder thematische Treffen sehen

ich nehme nicht  an Stammtischen teil.Das Wort Stammtisch weckt in mir ganz schrechliche Assoziationen.

Kulturpolitik

mehr Bürgernähe

Pendler, Mieten und Ausländerpolitik ( ich habe selbst einen ausländischen Pass)

Soziales

Thema wie pusche ich meine Partei und klinge dabei unheimlich Ehrlich !

Wie können wir "verkrustete" Strukturen in der Lokalpolitik aufbrechen ohne als Piraten laufend über Eskapaten der Bundespriaten in TV 
und Talkshow belächelt zu werden. 

Wir reden schon drüber. :-)
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Wünsche an KV
* Stammtisch umbenennen - Bezeichnung Stammtisch schreckt ab * "Familientreffen" oÄ einführen, 
monatliches Treffen an einem Samstag oder Sonntag Nachmittag * Thematische Treffen mit (Gast-)Vortrag und 
anschließender Debatte

ahoi zum ändern

Bessere Einbindung der Mitglieder

Die Probleme der Piraten im jetzigen Stadium sind ja hinreichend bekannt.Es wäre sicherlich hilfreich wenn 
man mit den Piraten schnellstmöglich wieder Themen,Standpunkte und Meinungen verbinden könnte.In meiner 
Wahrnehmung ist das momentan leider nicht der Fall.

Eine entsprechende Umfrage für RT wäre gut! :-)

Einstellung von festem Personal zur Entlastung und Unterstützung des Vorstandes und Des 
Gemeindemitglieds.

Ich habe bzgl der Teilnahme unsicher angekreuzt, weil ich nicht sicher bin ob ich als Einwohner von 
Bodelshausen, hier wesentliche Beiträge leisten kann/sollte

Ich wünsche mir einfach, dass mal jemand dem OB den Kopf zurechtrückt.

Ich würde gern regelmäßiger und mit genügend zeitlichem Vorlauf über Veranstaltungen informiert werden, die 
für Tübinger Politik von Belang sind.

Kommunale Politik in Reutlingen ist für mich logischer Weise interesanter ;-)

Lasst euch von der Presse nicht entmutigen!

man sollte nicht generell gegen alles sein sondern erst prüfen und abwägen um hier auch ein kontraproduktives 
zu erreichen

Politische Teilhabe für Eltern: Wegen meiner Kinder kann ich nie zum Stammtisch.

Verkehrssituation in: Stadt Tübingen, Hirschau, Wurmlingen, Unterjesingen, Bühl, Kiebigen etc.

Wenn der KV-Vorstand Interesse hat schaut er sich alles an was von mir gemailt wurde und weiß mehr !
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